
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 4 juillet 

2016 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

 

 

Sont présents à cette séance : 

 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

 

 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame France Veilleux agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2016-07-107  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Contrat de visibilité 2016 

        05.02 - Lettre remerciement Municipalité Saint-Prosper 

        05.03 - Demande de André Caron pour location de salle 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

        06.01 - Rapports sur le portail de Recyc-Québec 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Adoption de 3 lignes directrices en sécurité incendie 

        07.02 - Protocole d'entente régissant les modalités d'entraide 

incendie avec les municipalités de St-Odilon et Beauceville 

        07.03 - Formation sur l'utilisation des feux d'artifices 

        07.04 - Achat matériel pour service incendie 



08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Directives du MTQ concernant les ponts et passages à 

niveau du chemin de fer 

        08.02 - Subvention - Aide à l'amélioration du réseau routier 

municipal 

        08.03 - Aide financière pour redressement des infrastructures 

routières locales 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Achat bâtons de baseball pour ligue adulte 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

        10.01 - Lettre du Conseil Économique de St-Benjamin 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Adoption du règlement #380-16 sur les ponceaux des 

entrées privées abrogeant le règlement #239-94 

13 - VARIA 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 4 juillet 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-07-108  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 6 juin 2016, considérant 

que tous les membres du conseil ont reçu une copie conforme dudit 

procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 6 juin 2016 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2016-07-109  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er juin 2016 et le 30 juin 2016 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques #7401 à 

#7446  inclusivement pour un total de déboursés de 181 252,42$  ainsi 

que les dépôts salaires #508874 à #508927 pour un total de 19 

399.04$ en salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 



 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 4 juillet 2016.   

2016-07-110  05.01 - Contrat de visibilité 2016 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le contrat de visibilité pour la saison 2016 soit renouvelé avec le 

Club de Golf de Saint-Benjamin au coût de $325.00 plus taxes comme 

par l'an passé pour réserver un espace publicitaire de 12 X 36 au tertre 

de départ. Nous serons en mesure de faire le chèque sur réception de la 

facture corrigée. 

 

 

ADOPTÉE 

  05.02 - Lettre remerciement Municipalité Saint-Prosper 

 

Dépôt de la lettre de remerciement pour l'appui au projet aréna Saint-

Prosper. 

2016-07-111  05.03 - Demande de André Caron pour location de salle 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'un remboursement de $125.00 soit fait à André Caron pour la 

location de l'OTJ le 4 juin dernier dans le but de compenser pour les 

inconvénients rencontrés lors de cette rencontre familiale.  

 

ADOPTÉE  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

Suivi des dossiers pour la collecte sélective des matières recyclables. 

2016-07-112  06.01 - Rapports sur le portail de Recyc-Québec 

 

Le rapport de la municipalité sur les compétences en matières de collecte 

sélective des matières recyclables pour l'année 2015 ainsi que le rapport 

de l'auditeur ont été déposés par la directrice générale sur le portail du 

régime de compensation de Recyc-Québec. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Conseil accepte les rapports transmis à Recyc-Québec pour 

l'année 2015. 

 

ADOPTÉE 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 



2016-07-113  07.01 - Adoption de 3 lignes directrices en sécurité incendie 

 

Considérant que trois (3) nouvelles lignes directrices en sécurité 

incendie ont été adoptées au conseil des maires le 8 juin 2016; lesquelles 

directives s'adressent à tout le personnel des services de sécurité 

incendie de la MRC des Etchemins; 
 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Conseil municipal de Saint-Benjamin adopte les trois (3) lignes 

directrices ci-après énumérées: 

1. Conduite d'un véhicule d'urgence LD-2016-08 

2. Port de la ceinture de sécurité LD-2016-09 

3. Description des tâches d'un pompier du SSI LD-2016-10 

 

QUE copie de la présente résolution soit transmise à M. Stéphane Royer, 

Coordonnateur en sécurité incendie à la MRC des Etchemins ainsi qu'à 

M Stéphane Poirier, Directeur incendie de la Municipalité de Saint-

Benjamin. 

 

ADOPTÉE  

2016-07-114  07.02 - Protocole d'entente régissant les modalités d'entraide 

incendie avec les municipalités de St-Odilon et Beauceville 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Conseil de la Municipalité de Saint-Benjamin manifeste son 

intérêt à adhérer au "Protocole d'entente régissant les modalités 

d'entraide lors d'interventions incendie entre les municipalités de la 

MRC Robert-Cliche" pour les municipalités limitrophes à notre 

territoire, soit; Municipalité de Saint-Odilon-de-Cranbourne et Ville de 

Beauceville; 

 

QUE la Mairesse, Martine Boulet, ainsi que la Directrice générale et 

secrétaire-trésorière, France Veilleux, soient autorisées à signer pour et 

au nom de la Municipalité de Saint-Benjamin le protocole d'entente 

régissant les modalités d'entraide. 

 

ADOPTÉE  

  07.03 - Formation sur l'utilisation des feux d'artifices 

 

Le directeur incendie possède déjà une formation sur l'utilisation des 

feux d'artifices. 

2016-07-115  07.04 - Achat matériel pour service incendie 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le directeur incendie soit autorisé à faire l'achat d'une toile 3 

sections ($525.00) ainsi qu'un pied de biche "Hooligan" ($210.04) tel 

que détaillé sur la soumission d'Aréo-Feu datée du 30 juin 2016. 



 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

• Suivi des travaux de voirie 

 

  08.01 - Directives du MTQ concernant les ponts et passages à 

niveau du chemin de fer 

 

Dépôt de la lettre du Ministère des Transports concernant l'inspection 

semestrielle des passages à niveau du chemin de fer Québec Central 

(CFQC). 

Dépôt de la lettre du Ministère des Transports concernant les 

responsabilités de la municipalité pour les ponts situés sur notre réseau 

routier. 

2016-07-116  08.02 - Subvention - Aide à l'amélioration du réseau routier 

municipal 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil approuve les dépenses pour les travaux exécutés sur les 

chemins pour un montant subventionné de $14,000.00, conformément 

aux exigences du ministère des Transports, de la Mobilité durable et de 

l'Électrification des transports; 

 

QUE les travaux ont été exécutés conformément aux présentes dépenses 

sur les routes dont la gestion incombe à la municipalité et que le dossier 

de vérification a été constitué. 

 

ADOPTÉE 

  08.03 - Aide financière pour redressement des infrastructures 

routières locales 

 

Dépôt de la lettre du MTQ confirmant l’aide financière maximale de 

7 858 $ pour la réalisation des plans et devis pour les travaux de voirie 

compris dans l’année 1 du 

PIIRL.                                                                                      

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

2016-07-117  09.01 - Achat bâtons de baseball pour ligue adulte 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE Dominic Veilleux soit autorisé à acheter deux (2) bâtons de 

baseball pour la ligue adulte au coût de $125.00 chacun. 



 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  Aucun dossier en cours. 

2016-07-118  10.01 - Lettre du Conseil Économique de St-Benjamin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'une subvention au montant de $1,500.00 soit versée à la Corporation 

de Relance Économique de Saint-Benjamin afin de supporter leur 

programme de bourses visant à encourager l'entreprenariat. 

 

ADOPTÉE  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2016-07-119  12.01 - Adoption du règlement #380-16 sur les ponceaux des 

entrées privées abrogeant le règlement #239-94 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #380-16 sur les ponceaux des entrées privées 

abrogeant le règlement #239-94 soit et est adopté. 

 

ADOPTÉE 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2016-07-120  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20h10. 

 

ADOPTÉE 

 

  



 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                             France 

Veilleux,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


